

No olviden los Corresponsales

de El Tiempo que deben firmar al pie de sus correspondencias, en la seguridad de que no se les publicarán sus nombres, que sirven para inteligencia de la Dirección.—Mayo, 3—90 v.

La revuelta

Ayer decíamos, con sobra de razón, que estábamos sobre el abismo, a causa de la conjuración que están empeñados los oírigos, de común acuerdo con los liberales disidentes; y hoy, en posesión de nuevos datos fidedignos, volvemos a hacer algunas consideraciones al respecto, a fin de que los incautos no se den a engaño y se den ajen explotar miserablemente por los eternos enemigos del orden público.

La guerra civil, desde todo punto de vista que se la considere, es el mayor de los males de cuantos atormentan a la humanidad. Nacionalidades donde la demagogia hace su agosto, con un séquito de asesinos fratricidas y torrentes de sangre y lágrimas, van quedando rezagadas en el camino del progreso.

A causa de este modo de ser endémico de ciertos pueblos, particularmente de muchos de América, la civilización ha retardado su triunfo en el planeta, no obstante que los grandes centros que se han hecho por consecuencia.

El Ecuador mismo hubiese alcanzado antes de ahora un puesto preferente en el gran banquete del progreso, si no hubiese sido, durante una centena de años, presa inocente de las revoluciones que han agotado sus energías y consumido sus riquezas de todo género.

Si nos examinásemos habiésemos empleado bien los caudales que hemos gastado en la matanza entre hermanos, no estaríamos recién saboreando el dulce néctar de la civilización; fecha hace que habiéramos gozado de todos sus beneficios, de todos sus encantos, de todos sus primores.

Desgraciadamente casi somos un pueblo desgraciado, que no concebimos ó aparentamos no concebir el perjuicio que nos hacemos con eso de ir cada momento irnos a las manos, por nimiedades y tonterías que no valen un cornado.

Y nuestros enemigos, los de allá del Macará, rien que es un contento con nuestro proceder belicoso, que nos pone en ridículo ante sus ojos mismos y también en el concepto de las nacionalidades civilizadas del globo, que nos juzgan un ható de salvajes indómitos, reacios a todo sentimiento de grandeza, a todo espíritu de cultura.

La guerra civil, en estos su primeros instantes, significaría para nosotros un cúmulo de pérdidas incalculables en el orden social, en el político y en el internacional.

Las beatitudes fratricidas, sean de una guerra natural, o sean de un terremoto, la paz de los hogares, llevan al seno de éstos la desolación y llanto, el luto y amargura.

Familias enteras quedan paralizadas sumidas en la desdicha, con la muerte del padre, del esposo, del hijo, del hermano, que sucumben al golpe fiero de la revolución.

Sólo a los perversos, para quienes importa poco la ventura de sus semejantes, se les puede ocurrir azuzar a los pueblos para que se lancen a los campos de batalla, á arrebatarse la vida unos á otros, con el objeto de sacar triunfantes los deseos menguados de los ambiciosos,

Una revolución en estos momentos de expectación política, casi únicos en nuestra Historia, volvería tirante la situación en que quedarían, después de la lucha, vencedores y vencidos; y no sería aventurado asegurar que la anarquía, aprovechándose del aturdimiento de los combatientes, sentaría sus reales en la República.

Por otra parte, los que están resueltos á lanzarse á la revuelta, en fuerza del odio y despecho que les consume, no cuenta, á nuestro juicio, con probabilidades de triunfo de ninguna clase; y, en consecuencia, fúcil es adivinar el estado político á que quedarían reducidos en terminándose la lucha, lucha que no duraría más de quince días.

Algunos bobalicones creen que el magnánimo Jefe del Estado, como lo ha hecho hasta aquí, recibiría con los brazos abiertos, también en esta ocasión, á los revoltosos; pero, si hemos de ser claros, andan muy errados quienes confían en esto, para arrojarse de bruces en la nueva aventura revolucionaria que pretenden.

Los tiempos son muy excepcionales, para que el programa de perdón y olvido, cumplido siempre por el señor General Eloy Alfaro, llegue á amparar, en esta vez más á los pertinaces enemigos de la paz de la República, que no alcanzan á medir, ciegos de despecho, los males sin cuento que nos traería la revolución provocada por ellos.

Tamaño crimen será castigado, á lo que entendemos, como nunca; pues la revuelta sería calificada como una gran traición á la Patria, que, hoy más que nunca, no puede consentirse que se desperdicie, vanamente, una sola gota de la sangre de sus hijos; en que se malbaraten sus rentas escasas, en de belar injustas conomiciones á mano armada; menos mucho menos, en que sus acopios bélicos, hechos con tantos sacrificios para sostener la dignidad nacional, sean consumidos, sin castigo alguno, en reprimir á los que quieren anarquizarla y destruirla con una injusta revolución.

Inculpaciones contra Senadores y Diputados

EL ORGANO ESTRADISTA ACOGE LAS BOLAS

Senadores y Diputados comprados!

El órgano del presidente futuro, ha empezado de nuevo á contradecirse lastimosamente, y lo grave es que haciendo inculpaciones pre-naturas; pues creemos que aún ni Senadores ni Diputados han tratado a su punto alguno.

Fallido el golpe por ese lado, se ha dado en prosular otra vez: ahora son las dos terceras partes de los congresistas quienes han sido comprados para negar su voto en el escrutinio que verificará en la segunda quincena de Agosto el Poder Legislativo.

Y muy sultado de huesos publica el siguiente telegrama de Quito, por el cual se verá, que:

“Varios diputados han visita-

do al Sr. Estrada y niegan el que persona alguna se les haya cercado para comprometer su voto á favor de la anulación de elecciones, manifestando su mayor adhesión y opinando que todo es un bluff de los oposicionistas.”

Luego, pues, el órgano de don Emilio ha empezado á hacer inculpaciones desde cosas á Senadores y Diputados, siendo que las dos TERCERAS PARTES HAN SIDO COMPRADAS [¿por qué ó quiénes?] para negar su voto en el escrutinio de Agosto.

Hay que andar con tino, pues estas mismas inculpaciones, esas acusaciones de compra y venta de votos, puede molestar á algunos legisladores.

en cuestión, mejoraría un poco el Fisco. Sin embargo, la calculera no está en las sábanas.”

Se sabe que á Santiago de Chile ha llegado antes de ayer el literato español don Eduardo Zamacoia, quien ha sido recibido con grandes manifestaciones de simpatía por la nación chilena.

CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA TARDE

Alemania

Berlin, 26.—Con una votación de 204 contra 110 se aprobó en el Parlamento la Constitución de la Aisacia y Lorena.

—En la Dieta Prasianna se efectuó una interpelación sobre el suicidio del estudiante ruso Dubrowsky, á quien la Universidad de Berlín le había negado la matrícula como consecuencia de un crimen de desfavorable de la policía.

Esta interpelación fué contestada por el Ministro de Justicia y el Ministro de Instrucción, quienes manifestaron que la Universidad les negaba la matrícula á los estudiantes rusos por el hecho de que estos eran perturbadores del orden y siempre contraían deudas que no se preocupaban de pagar.

También se expuso que Dubrowsky era neurasténico, no contaba con medios de subsistencia, y constantemente proyectaba suicidarse, para escapar de sus deudas. Los partidistas de la contestación obtuvieron.

Leipzig, 26.—El Dr. Ferdinand Goetz, fundador de la Federación de Gimnasia, cumplió sus ochenta años en la ciudad de Turubarn, y fué objeto de grandes festejos.

Austria

Viena, 26.—Las noticias que se reciben sobre la salud del Emperador son bastante contradictorias. Károlyi, el 21 al 30 de Junio permanecerá la escuadra americana en este puerto y será visitada por el Kaiser, la Kaiserina, sus hijos, y el Príncipe Heinrich y su esposa.

Pérdida del vapor "Taboga"

NUMEROSAS VICTIMAS

Panamá, 26.—El vapor "Taboga" de propiedad de la Compañía de Navegación Nacional y antes de ahora de la Pacific Steam Navigation Co., se encuentra totalmente perdido en la provincia de los Santos, situada en la costa, frente á la punta de Cambutal.

El desastre ocurrió el día martes á las ocho de la noche, en circunstancia de que esta nave se encontraba en viaje á este puerto y chocara súbitamente con una roca que le abrió un gran horramen por la mitad, á una distancia de tres millas de la costa.

El agua inundó con rapidez las bodegas y el buque comenzó á hundirse momentos después, en circunstancias de que hubieran abordo cosa de cien

pasajeros y cosa de trescientas cabezas de ganado.

No se tiene aun noticias exactas sobre el número de víctimas que hayan habido, pero se sabe que han perecido la mayor parte de las mujeres y niños.

Por haberlo solicitado el Gobierno de Panamá, salió para la zona de los sucesos el cañonero americano "Yorktown", con el fin de prestar los auxilios que sean necesarios.

Con el mismo objeto también despachó la compañía al vapor "David", conduciendo provisiones y demás cosas necesarias para las obras de salvamento en que se ha emprendido.

Puede decirse que este accidente es el primero que ha ocurrido en aguas panameñas.

Dignidad y patriotismo

El mismo periódico que en la calle "Aguirre" ostenta en el frontispicio de su local, ante la faz pública más de cinco placas estrelladas, es decir, cinco banderas de los Estados Unidos de Norte América, demuestran así ser propiedad ABSOLUTAMENTE YANKKE, ese periódico, inconcebiblemente secundado por dos ó tres faltos de dignidad y patriotismo, y que insiste en abordar las cuestiones de política interna, es el que menos derecho tiene para decir que á los redactores de "El Ecuador" de Quito se les debe condenar como á incendiarios, pues "El Grito" es públicamente conocido como empresa extranjera y no otra cosa se muestra la arribarria ostentación de sus placas estrelladas, á más de la bandera yankee que iza en las astas de su edificio.

Y "El Ecuador", aunque ha sido redactado por hermanos de la noble Colombia, es una empresa considerada como nacional, por motivos muy conocidos y muy dignos de la confraternidad entre los pueblos de la Antigua Colombia.

Además ¿qué incendio han causado los señores de "El Ecuador"? Habrán cometido errores, habrán disertado sobre temas no conocidos por ellos; pero que haya incendio, que se les juegue incendios, eso es á más de brotar una impostura.

MANABI

Naufragio al orden del día

Dice un periódico de esa provincia: "La Balandra Picoasá"—El señor Abel López, residente en "La Madera", en la costa norte, comunica al señor Comisario Municipal haber encontrado en la playa un fardo que contiene una cabecera de billar, que está á la orden de quien la reclama. Es evidente que esto pertenece también á la balandra "Picoasá", que naufragó hace poco entre Manta y Cayo.

Hasta este momento ignoramos la suerte que haya corrido la tripulación de la balandra "Picoasá".

LOS PERUANOS EN EL ORIENTE

SE PREPARAN PARA SURCAR EL NAPO

QUIEREN COMPRAR UNA LANCHA

UN BATALLON PERUANO EN VIAJE

Un cablegrama que revela la actitud de los peruanos en el Oriente dice:

Lima, Mayo 25.—Un despacho inalámbrico de Iquitos á "El Comercio" dice: que apenas llegue á esa ciudad el batallón Noveno, que se espera que llegue en breve, se dirigirá para el río Napo el Prefecto, aprehendido á evitar que la expedición colombiana penetre en territorio peruano;

Que se ha enviado la lancha

que ni las autoridades marítimas de este puerto, ni nosotros hemos podido obtener de nuestros corresponsales de Cayo y Manta noticia alguna sobre el particular á pesar de nuestros continuos telegramas.

Lo único que sabemos es que no se ha encontrado ningún cadáver en la playa y que se ignora por completo el paradero de los naufragos.

Naufragio.—Se asegura que á la salida de Jama ha naufragado una balandra que iba para Manta, cargada de durmientes, para el Ferrocarril de Manta á Santa Ana. Damos la noticia por lo que ella valga, pero carecemos de informes auténticos, pero estamos á cargo de ellos, y pronto sabrán nuestros lectores la verdad.

Otro naufragio.—El domingo muy de mañana (Mayo 14) se presentó en esta ciudad el piloto de la balandra "Emperatriz" cuyo tonelaje es de la matrícula de Manta, á dar cuenta de que su embarcación se había embarrancado cerca de la Punta del Pajonal y de que estaba en grave peligro.

La "Emperatriz" había zarpado á las 4 de la mañana á las cuatro de la tarde, con destino á Manta, despachada por la casa "Miranda" y consignada á la misma firma de dicho puerto. Era cargada de madera y llevaba, además, encomiendas por un valor no menor de doscientos sueldos.

Al saber la noticia del desastre, el señor Capitán de Puerto despachó, sin pérdida de tiempo, una cuadrilla de salvamento compuesta de doce individuos y un carpintero naval, al mando del oficial de Marina señor don Olegario E. Santos.

El auxilio llegó oportunamente; se trabajó con actividad, se salvó el cargamento de madera, se recogieron las encomiendas, y la embarcación, cuyos fondos estaban rotos, fué varada en la arena muerta, fuera del alcance de las olas de la pleamar, que en un rato la habrían destrozado del todo. Ahora se está reparando y pronto se dará vuelta á vela.

El piloto llamado J. J. Franco [no sabemos de qué matrícula] dice que el desastre ocurrió por haberse roto el argollón de la escota, pero la opinión común entre las gentes de mar es que el piloto y su escasa tripulación se durmieron, y despataron embarrancados.

No ocurrió desgracia personal ni pérdida de siquiera mediana consideración; pero la alarma que producen estas noticias es causa de graves sobresaltos é inquietud.

De todo se deduce que hay mucha leñidad en el despacho de embarcaciones y mucho abandono de parte de sus tripulantes.

LOS PERUANOS EN EL ORIENTE

SE PREPARAN PARA SURCAR EL NAPO

QUIEREN COMPRAR UNA LANCHA

UN BATALLON PERUANO EN VIAJE

"Calahuapiras" para establecer las comisarias de los ríos Morona y Pastaza y desalojar á los ecuatorianos que avanzan por eso ríos;

Que la Capitania del Puerto ha insinuado á la Prefectura, que compre, para el servicio del Estado, la lancha blindada "Eureka", de calado mínimo traída por la compañía franco-holandesa, calificada como la superior que posee el gobierno del Brasil.

Cables del Continente

ARGENTINA

FESTIVOS CONMEMORATIVOS Buenos Aires, 26.—Con motivo de celebrarse el día nacional hubo mucha animación en la ciudad, y también paradas militares, carreras de caballos y Te Denam en la Catedral. La ciudad permaneció completamente embanderada é iluminada.

URUGUAY

El conflicto con los huelguistas. Montevideo, 26.—La huelga continúa en su mismo estado y todos los gremios obreros han dejado de trabajar. Sin excepción alguna permanecen cerrados todos los establecimientos y los periódicos han dejado de aparecer.

Las tropas ocupan lugares estratégicos en la ciudad y los huelguistas rehusan toda intervención para arreglar el actual conflicto. Una bomba hizo explosión en la esquina de las calles de Arapey y San José, sin que afortunadamente causara desgracias.

El pánico que se apoderó del pueblo fue inmenso, especialmente cuando las tropas se prepararon para disparar. En el consiguiente laberinto resultaron heridos.

El Ministro de lo Interior y el Jefe de la Policía han presentado sus renuncias; pero, a instancias del Presidente de la República, han convenido en permanecer en sus puestos.

La última sesión del Congreso ha sido de lo más acalorada con motivo de que el diputado socialista Sr. Frúizon censurara la conducta del Presidente de la República.

En el encuentro habido ayer entre los huelguistas y la policía, resultó herido en la cara el General Jerez, Ministro de Guerra.

PANAMA

VACACIONES DE UNA COMISIÓN Panamá 26.—Abordo del vapor "Atenas" se embarcó anoche en el puerto de Colón, el Coronel Goethals, Ingeniero en Jefe de la Comisión del Canal, quien por la vía de Nueva Orleans sigue viaje a la ciudad de Washington donde tomará un mes de vacación.

—El General Domingo Díaz, ex-Ministro de Panamá en París, es erado en la ciudad de New York hoy día, abordo del vapor Mauretania.

La verdad ante todo

"El Sol" de ayer ocupase de discurrir sobre cierto telegrama, que dizque recibió el Director de un periódico local, anunciando algo que revelaba una manifestación hostil hecha en Quito contra el señor presidente, y el mismo periódico asegura que tal telegrama no se ha publicado para evitar que se cometiera una plancha.

Lo que es EL TIEMPO, siempre publica toda noticia que trae firma de responsable y por eso siempre insertamos en días anteriores un telegrama que se confirma con el siguiente suelto que publicó nuestra edición de Quito en su número 2.853 del 23 del mes en curso: "Para la historia.—En momentos que don Juan de la Cruz Lagabaja a la plaza de Santo Domingo, un grupo del pueblo lanzó los siguientes gritos: ¡Viva el Ejército! ¡Viva Allaró! ¡Viva Estrada!"

Esos gritos fueron contestados por muchísimos de los curiosos que habían acudido para presenciar la entrada del futuro Presidente". Sobre esto se basó nuestro telegrama, y tal ha sucedido.

Los médicos japoneses

Los médicos japoneses no cobran nunca sus visitas a los pacientes pobres. La fraternidad es una virtud muy extendida entre los doctores nipones, los cuales se atienden a un proverbio que dice: "Cuando invaden una casa los dos amigos gemelos, miseria y enfermedad, el que toma algo de esa casa, aunque se lo den, es un ladrón".

En muchas ocasiones el médico no sólo presta asistencia gratuita al enfermo, sino que también le entrega dinero para que atienda a sus necesidades.

De las medicinas no hay que hablar, porque casi todos los médicos preparan por sí mismo las recetas, y, por lo tanto, no le cobran.

Cuando se hace el caso, el doctor le asiste sin esperar remuneración. Aun cuando en el Japón van implantándose todas las costumbres europeas, todavía no se sabe lo que es una cuenta de médico; pero la honradez de la gente hace innecesario que el doctor reclame una recompensa por sus buenos servicios.

Al terminar las visitas, el individuo asistido le hace un regalo de mayor ó menor importancia, según sus fuerzas. El médico sonríe, da las gracias y todos quedan satisfechos.

El quijotismo peruano

No hay duda alguna, que el Perú sigue debarrando de la manera más tonta, tal vez en fuerza de su criterio desbarajustado, por seguir los impulsos de su loca pretensión, que se le ha inculcado en los nervios, por su temperamento tendiente a todo lo que se relaciona a quijotismos.

Y, no puede ser de otra manera, lanzarnos al rostro de los ecuatorianos todos, y más particularmente a nosotros los guayaquileños, la desvergonzante calumnia de que es la Feria del Pacífico, los peruanos, es cosa que imperceptiblemente nos hace reír y fijar ansiosamente la mirada hacia el Sur donde mora la tierra más despreciable del Universo, para vengarnos de él, hoy por hoy, con el desprecio!

Comprensible es que el Perú ó si quiera parte de él nos pertenezca y en este no lejano caso, ellos vendrían a darnos la razón. Y es lo más lógico: el Perú fue el único pueblo del Mundo de Colón que por su inercia, su atabeycción, su pusilanimidad, su legendaria cobardía é histérica petulancia, no hizo siquiera el más pequeño esfuerzo para sacudir el yugo de los españoles, que se había impuesto, fea desarrolladora los hechos de sangre que derramaban sus entonces hermanos del Continente Americano, con una impassibilidad digna puramente de ellos los peruanos; pues esperaban que las armas vencedoras de los colonos no fueran de otros que de los conquistadores, y sacarlos del caos para transformarlos de marmotas que eran, en hombres libres, ciudadanos independientes, y así fue; nuestros mayores se dolieron de ellos y fueron con su generosa sangre a darles patria independiente.

Somos, los peruanos, nos deben la libertad que es lo que más apetece el hombre, cuando el que le recibe es un ser racional y no un renacuajo. Luego a luego, ellos nos pertenecen, pues que si, individualmente no, pero en masa sí, es un gran peligro, éste por gratitud, por honor mismo, no sabe cómo compensarlo y le ofrece sus servicios personales sin pretensión de remuneración alguna. Esto se ve en la vida real, es la práctica, que se sigue generalmente. El que presta su servicio, que quiera en sí una Nación, y le sería demasiado demostrarle grata para otra Nación que libró del inmenso peligro de ser esclava. Absolutamente.

Las naciones como los individuos y aún más todavía, tienen un deber, éste por gratitud, no estriba solamente en hacerse pronto, sino también en pagar sus deudas de gratitud. ¿El Perú alguna vez lo ha hecho? Nunca, ni con nosotros ni con ninguna otra Nación del Orbe nunca pagó una deuda que realmente es más cualquiera cantidad de millones.

Al ir a recordarlos de la inercia, arrancarlos de las manos de la España, nos costó y le costó a toda la Gran Colombia, sangre, sangre de honor, plata, y plata, plata que hubiera servidos para embellecer siquiera la Patria. Todo nos debe el Perú: sangre, dinero y terrenos y no nos pagará al no ser con ingratitudes, con infamias; pero hay que cobrarles con su propia sangre, y terrenos.

Para que Guayaquil sea de ellos, hacen falta diez Perús, por lo menos, para que se apoderen de sus cenizas y sus cadáveres. Comprendemos que todo lo que dicen, no son sino puras chicharras y palabras de viento que se arrojan a locura de sus imaginaciones estrambóticas que al hacer caso de ellas y contestarles, les da mucha honra, cuando lo que debemos hacer es cobrarles lo más oportunamente: sangre, y terrenos.

Guayaquil, Mayo 22 de 1911.

ABRAHAM DE LA ROSA.

NEUROSISTE PRUNIER

RECONSTITUYENTE GENERAL

TEATRO OLMEDO COMPANIA DE OPERETA ESPAÑOLA FLORIT Para el Sábado 27 la gran opereta francesa en 4 actos Fan Fan la Tulipe

El Club de las viejas alegres

Este original club, es una sociedad constituida en Nueva York, y cuyos estatutos señalan estas condiciones indispensables para ingresar en el seno de ella: Haber cumplido sesenta años y justificar que se ha tenido siempre un carácter alegre y comunicativo.

Las doctrinas de esta original sociedad femenina, son, entre otras cosas, las que siguen: El buen humor, que es la base de una juventud perpetua. La vida es eterna. La muerte tal como se la comprende comunmente, no existe. Se pasa de una vida a otra. No se debe pensar en enfermedades ni en cosas tristes.

Los miembros de este club, que son de todas las edades y agradables, hace la vida dulce y agradable también. ¡Cómo se conoce que esas señoras respetables por su edad no tienen yernos ni nuera! Si fueran suegras de otro modo entenderían la vida, y vejez de formar el "Círculo de las Viejas Alegres", formaría el de las viejas rabiosas.

Tales cosas no se ven más que en Estados Unidos.

BABA

Mayo 15.—Con indignación protesta contra el vil usurpador de mi derecho como corresponsal de mi acreditado diario; pues, en el No. 4872 y de fecha 13 del que decurre, aparece una correspondencia cuyo contenido es una completa farsa, por cuanto carece en lo absoluto de la verdad. Creo que el cerebro inculco de ese infamante es un enemigo de su digno diario, toda vez que se complaciere en hacerle propalar noticias falsas, que tal vez será con el negro fin de empañar el buen criterio de sus órganos, el cual, apesar de esas miserables patañajas seguirá siempre elevado en su noble y ardua tarea.

Para que las cosas queden en su respectivo puesto, principiaré por lamentar la mala correspondencia de aquel insensato: el Sr. Roberto González R., que fué Comisario de O. y S., no le han atacado 40 hombres armados de carabinas, revólveres y machetes y tampoco los repelió ni menos se portó como un valiente de val, sino que se le debió; [de todo esto se cree] lo que ocurrió fué, que con motivo de las elecciones de Concejeros Municipales, esta población se convirtió en un teatro de sucesos y que tuvieron por final muertos y heridos en estos infortunados acontecimientos, el Sr. Roberto González R.,... en su ensa; a quien condena la vindicta pública como responsable de esos acontecimientos;... porqué razón vino el Sr. Juez Letrado de esta provincia, nada menos porque el Sr. González ni debió por esta razón, ni debió, por qué se fué el Sr. González a Guayaquil y de ese lugar renunció su cargo? la conciencia le hizo conocer su ineptitud y quizás alguna responsabilidad. (Cuando ocurrió esto no era yo el Corresponsal, y si después no, estos datos, de una buena comunicación del Sr. González y a éste pobre pueblo.

Por lo pronto no diré más del Sr. González y preguntaré cuáles son las familias que han emigrado a Guayaquil?... que desearo, de las familias residentes en este lugar no se ha ausentado.

La secretaría de la Jefatura Política, hace mucho tiempo que la viene desempeñando el Sr. Francisco Hungria B., así pues, cuándo ha estado en acéfala?

Ahora vamos a los dos nos acapitamos en el error de la actual localidad Dr. Timoléon U. Jijón Es del dominio público que este venerable sacerdote se maneja de un modo irreprochable, atiende con suma cultura a todos sus feligreses y en una palabrta es fiel cumplidor de sus deberes por esta razón, me aseguro que tan solo es una calumnia la torpe aseveración de ese mentecato y por tanto elogio su buen comportamiento y además le hago esa la justa reparación de la cual es acreedor.

Por último se efectúa el matrimonio Valencia Yépez con la Srta. Reina y Polóni, anunciado para el 6 de Abril, al extremo que llega la falsedad de ese impostor.

Ya basta de análisis a esa desvergonzada correspondencia y como he dejado al salvo cuatro acápites, es suficiente para los demás, hacerles saber que no es el Corresponsal de esta localidad su autor.

Aviso editorial

Las cartas relacionadas con puntos de redacción, tales como correspondencias, artículos colaborados, etc. etc., deben escribirse al Sr. Director de EL TIEMPO.—Guayaquil, Calle No. 7.—y las relacionadas en asuntos de Administración, tales como suscripciones, avisos, remisiones, inserciones, impresiones de programas, folletos, tarjetas, etc. deben escribirse con el Sr. Jefe de Administración de EL TIEMPO.—Guayaquil, Calle No. 7.

Las cartas que tratan asuntos personales ó que acrecen recargas, deben venir con el nombre de la persona ó quien quiera dirigirlas. El Gerente general.

"EL TIEMPO"

GUAYAQUIL Y QUITO.—[Ecuador] La Empresa de EL TIEMPO es una sola en el Ecuador y publica dos ediciones diarias por la mañana, en Guayaquil, y Quito. Tiene agencias en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas partes del extranjero. Sus publicaciones son: NOTICIAS Y CORRESPONDENCIAS. Los originales que se nos remitan, sean ó no publicados, no serán devueltos, al darlos explicación sobre los motivos que los hacen inútiles para nosotros.

LOS TALLERES "EL TIEMPO". Crecen con presas, tipos y todo clase de materiales nuevos para hacer trabajos tipográficos elegantes y correctos. Los trabajos de diseño se trabajan en cualquier hora del día ó de la noche y obra a fuego que se piden. Se encuentran a dorar ó negro.

A NUESTRA SUSCRIPCIÓN. 15 veces 15 céntimos el centésimo fiscal 90 10. En la segunda página los 90 y 10 son dobles. Los precios anteriores están sujetos a los siguientes descuentos: por un año 90 por ciento de descuento por seis meses 10 por ciento de descuento por tres meses 10 por ciento de descuento por un mes 10 por ciento de descuento.

SUBSCRIPCIONES. Ninguna suscripción será servida sino viene en su valor correspondiente. Las suscripciones se hacen en cualquier día del año, pero deberán terminarse precisamente en las fechas siguientes: 31 de Marzo, 30 de Julio, 31 de Octubre y 31 de Diciembre. Los suscriptores que deseen cambiar de redacción deben indicar tanto la antigua como la nueva dirección, en lo cual no se podrá cumplir sus órdenes. A los suscriptores se aboga un año adelantado, sea las obligaciones, libre de porte de correo, una obra libre de porte de correo. En Guayaquil no se admiten suscripciones, y en provincias y en el exterior según la siguiente:

Tabla de precios de suscripciones en Guayaquil y Bateños.

Guayaquil.—Agencia, edición propia.—Teléfono inglés No 52; Teléfono Nacional No 6. Calle del Correo No 7. QUITO.—Calle de la Armería No 207. Calle del Correo No 272. PUBLICACIONES. La columna de la primera plana \$ 50.00 COMUNICACIONES. PABA PUBLICADA. Con la firma de responsabilidad " 25.00 Sin la firma del editor con pseudónimo " 20.00 Reclamo en columna, por cada palabra " 0.50

EL GERENTE GENERAL.

Los talleres de EL TIEMPO DE GUAYAQUIL Y QUITO Son los establecimientos más recomendables por el esmero y prontitud con que se atiende a sus clientes. Precios reducidos Especialidad en toda clase de trabajos concernientes al ramo, como:

- Folletos, Periódicos, Facturas, Hojas sueltas, Planillas, Estados, Talonarios, Memorándums, Etiquetas, Partes, Letras, Programas, Guías, Boletos, Diplomas de grados, Invitaciones, Pagares, Tarjetas, Postales, Cartelones. Los trabajos tipográficos aun en varias tintas, se los hacen en el más corto espacio de tiempo y con esmero y buen gusto, para lo cual cuentan con elementos nuevos y excelentes maquinarias.

La fábrica de aguas gaseosas "EL JAGUILLA" [ANTES A. MEBELLO & CIA]

SE HA CAMBIADO A SU LOCAL PROPIO CALLE 17, [ANTES CHIRIBOGA] NÚM. 115 TELÉFONO NACIONAL É INGLÉS 210 APARTADO DE CORREO 266 Me es grato comunicar al público que en la nueva instalación de mi fábrica se han tomado todas las precauciones higiénicas que son necesarias en establecimientos de este género, especialmente en Kola, Grandcafé, Seltzer Vichy, Soda, Apollinaris, Jambor, etc. Compro paja para Escobas, Alfalfa y toda clase de botellas y cajones vados. Juan Agustín Quiróz No. 9.801.—Guayaquil, Abril 10. de 1911

Dr. FRANCISCO N. RENDÓN CIRUJANO DENTISTA Calle General Balleán No. 18. Horas de oficina de 7 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m. Quito, Ffiro 10 de 1910. 5573 1/2

Pomada Vaselina Retina PARA EL CABELLO del doctor Lúdy Pristan, Decano de la Universidad Lyria, París.



Al ser mayor tiene descuentos. Precio de cada frasco: \$1.00

La pomada Vaselina Retina, es la más eficaz para la mejor creación entre todas las de su clase, en ella existe el verdadero secreto de hacer crecer el cabello y evitar la caída; preparada hace desaparecer la caspa y mata todas las enfermedades generales del cuero cabelludo, vigorizándolo al mismo tiempo con el continuo uso de la Pomada. No asegurar a nadie que notará el crecimiento de su cabello medio centímetro por cada dos meses al estar poco a poco cubierto el cabello recién caído fuerte y da un brillo tan natural y abundante como en los primeros años de su juventud. Si entrar en más detalles, es en mi libro que se le da la receta exacta del agua, que las niñas y señoras darán un verdadero asombro; me es un placer, puesto que por sola esta llamada a ocupar el primer puesto en el hogar con su agradable perfume y el embalsamador de su cabello usando la Pomada Vaselina Retina. Julio Agente en el Ecuador, la Periferia y Pajarera de Francisco Pastener, Calle de Clemente Balleán y Pedro Carbo (Calle del Comercio) Guayaquil 9.808 4m Julio 7 de 1910.

El Sr. Dr. L. H. de Janón CIRUJANO DENTISTA

Después de prolongada ausencia, tiene el placer de saludar a su antigua clientela y ofrecerle sus servicios profesionales. Los precios serán sumamente módicos y el trabajo dejará satisfecho en general a cada uno de ellos. Consultas de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Calle Luque entre Chile y Chimborazo No 306 Teléfono Nacional No. 1.418. Quito, Dfibre. 13 de 1910.—1 m.

INTERVENCION Gregorio Páez Constructor Naval, ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general, mediante un local que al frente de él fabrica y alista en las calles 5 de Junio y Venezuela No 400, donde construye vapores, buques, lanchas, botes, cascos de meta, y en general todo lo concerniente al ramo. Para mayores dirigirse a mi casa, calle de Chiriboga No. 1429. Teléfono Nacional No. 705. No. 9.751 Guayaquil Páez, Guayaquil, Mayo 17 de 1911—3 m.

ZAPATERIA "VICTORIA" de Moisés R. Avila En este cuarto piso existen trabajos sobre medida, calzado para caballeros a \$ 7.00 y para niños a \$ 5 y \$ 6. Calle de Pedro Carbo frente al Paseo Montalvo. Guayaquil, 9 de Mayo de 1911.

Imprenta en venta El que desee adquirir una imprenta con todo lo necesario, para la publicación de un periódico del tamaño de un pliego de papel Mistro, con su respectiva prensa 100x15, y otra de cortar y moler, número 608, [intersección Escolto] en donde se pueden entender para el arreglo y precio de la citada imprenta. Esta imprenta sería muy útil, especialmente para los pueblos de la costa. Gran sustrato de vietas, Quito, Mayo 20 de 1911—1 m.

DEPOSITO DE MADERAS de la Fábrica de Aserrio á vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y á mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra Vertical Inglesa, de otro más moderno en su género, estoy en condiciones de poder ofrecer al público, en mi depósito, un surtido completo de tablas de maderas del país, bien aserradas, y á precios sumamente reducidos.

Se capilla á machibemba á solicitud de los interesados. Calle de Huancavilca, la. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.

Guayaquil, Diciembre 16 de 1910

1 a. - 8.000

Sánchez & Co.

Calle PEDRO CARBO No. 622, frente á la botica Alemana. Vende constantemente por mayor y menor, los espléndidos zapatos de la Fábrica de Calzado. Descuentos de fábrica á los compradores por mayor. Con cada par de calzado vendido al precio de fábrica, los compradores por menor obtendrán gratis una caja de pasta para darles brillo.

Teléfono Nacional é Inglés.

Guayaquil, Marzo 16 de 1911. 1 año.—9745

Nueva Joyería

DIRECCIÓN AVENIDA TERCERA ANTES CHILE NÚMERO 105, TELÉFONO NÚMERO 540

Desde el 15 del presente quedará definitivamente concluida la elegante instalación que el suscrito ha arreglado anexa á sus oficinas, para la exhibición de preciosas joyas que ha importado directamente de las principales plazas de Europa y muy especialmente de París, que son preferidas en el mundo entero por su elegante fabricación. Súplico pues, á todas las familias y al público en general; dar una visita á sus vitrinas para convencerse de la realidad de este anuncio.

Guayaquil, Marzo 12 de 1911.

1734.—80 v. Manuel A. Pereira

Hotel Guayaquil

Es el preferido por notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan esta hermosa ciudad por la corrección de un servicio, la conveniencia de sus habitaciones, su saludable comida á la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y tela de alambres para preservar á los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurándose al mismo tiempo ventilación y confort, lo ha proporcionado la lista de reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente de único en su género en esta ciudad. Departamento independiente con baño y W. C. para familia y ágiles viajeros. Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un solo caso de febre amarilla ni de bubónica.

MARTIN ARTIEDA

Guayaquil, Octubre 3 de 1910.

6 ms.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios

Andean Trading Co

Guayaquil 1º de Julio de 1909—6 a.—9.024



No son purgantes

Las PASTILLAS DEL DR. RICHARDS no son purgantes, sino digestivas, antisépticas, tónicas. Esa es una de las grandes ventajas de esta medicina. Los purgantes debilitan; las Pastillas del Dr. Richards fortalecen. Los purgantes restan y las Pastillas del Dr. Richards aportan vitalidad.

Los purgantes no curan nada y todas las demás píldoras, pastillas y tabletas que se anuncian para el estómago son purgantes. Las

Pastillas del Dr. Richards

dan descanso al estómago ayudándolo en sus funciones, facilitándole su trabajo, fortaleciéndolo, desinfectándolo. Por eso curan la acidez ó "agruera", la sensación de huraña ó opresión, el dolor, los gases, la nerviosidad, las muchas molestias que trae la digestión. Por eso es que son tan usas se resuelven úlceras, carnes, vicia.

Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, corazón, intestinos y cabeza. Las Pastillas del Dr. Richards se hacen obedecer sin castigar; los purgantes castigan siempre y son obediencia rara vez.

Digerir es vivir, porque vivir sin digerir es vivir muriendo.

Las Pastillas del Dr. Richards se venden en todas las farmacias.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.

Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, Nueva York.

13

CERO.....Y VAN DIEZ

HERALDO BEJARANO, CARLOS MURILLO, JUAN BENITO AVILA, FRANCISCO PONCES, DARIO BARRETTO TOMAS RAMOS, RAFAEL OMIPIUDIA, JOSE T. GOMEZ, VALENTIN SALAZAR deudores morosos publicando de dos en dos, cada ocho días, los nombres de estos caballeros fures á la valdria. Ya saldrá señores deudores morosos. Poned la barba en remojo, guerra avisada no mata gente.

LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS" de Rosendo Polo

CALLE ROCAFORTE Y ROCA N° 838—TELÉFONO NACIONAL N° 230 acaba de recibir un elegante y variado surtido de camiseros en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

10 de AGOSTO

Querauill, 10. de Mayo de 1911.

En virtud de lo expuesto y habiéndome el Sr. Coronel Dn. Luciano Coral honrado con el nombramiento de Corresponsal y además autorizado por una carta de fecha 21 de Noviembre del año próximo pasado para el envío de mis correspondencias y como hasta la presente no se me ha cancelado dicho nombramiento, reto al estulto suplantador de pseudónimos, para que me presente una firma y me pruebe lo contrario.

Espero del Sr. Director la inmediata publicación de la presente, para salvar mi responsabilidad, la cual quedaría comprometida al no hacer mi vindicación y al mismo tiempo la de las personas indignamente injuriadas.—Corresponsal.

CABLEGRAMAS

RECIBIDOS EN LA MAÑANA

Francia

París, 26.—El diario "Le Temps" publica un telegrama de Badajoz en que se le comunica que las autoridades de esa ciudad han tomado toda clase de precauciones, además súbditos portugueses se encuentran refugiados en territorio español, y que parece inminente que estalle un movimiento revolucionario en Portugal. El Gobierno de esa nueva república ha enviado cuatro buques de guerra y dos regimientos adicionales á las costas portuguesas, parte de Portugal, en previsión de que pueda ocurrir cualquier levantamiento el día domingo con motivo de que ya están muy próximas las elecciones. Los rumores de que las facciones republicanas se movilizan han hecho agravar la situación, sin embargo, de un modo ó otro, el orden continúa en la República. El Gobierno está de acuerdo de que la situación es muy dudosa y, con tal motivo, se ha apresurado á manifestar que las finanzas del país se encuentran en muy buen estado y que los banqueros británicos y franceses están ligados á proteger la república. El gobierno también ha ofrecido decretar la rebaja de los arrendamientos en un 15%, abrir nuevos colegios y gestionar tratados de comercio con Francia é Italia. A los gobernadores de todas las provincias del Portugal también se les ha enviado instrucciones para que hagan los inventarios de todas las iglesias y capillas en el país. El rumor circulado últimamente respecto de que el Ministro de Relaciones Exteriores, Sr. Machado, había manifestado que el Gobierno pensaba cerrar las iglesias carece por completo de fundamento.

Alemania

Berlín, 26.—Un oficial de la granación de los colistas se encuentra en grave peligro de perder la vida, pues mientras se preparaba para ascender en un globo cautivo las amarras del globo se rompieron y el aeronauta, que era un novicio, no pudo maniobrar la válvula de escape y el globo ascendió hasta una altura de 16,500 pies. Viéndose á alta altura el oficial hizo un esfuerzo y pudo adojear parcialmente la llave de escape habiendo descendido el globo paulatinamente hasta una altura desde donde pudo arrojarse sobre un árbol, sufriendo apenas unas pequeñas contusiones. El globo continuó por el aire y fue á caer más tarde en Insbruck.

Rusia

San Petersburgo, 26.—El Gobierno ha enviado instrucciones al Embajador en Constantinopla para que notifique al Gobierno turco de que la concentración de tropas turcas en la frontera de Montenegro, desde el levantamiento de los albaneses, constituye una seria amenaza para la paz de Rusia. Al gobierno turco también le solicitará el Ministro que trate de restablecer la tranquilidad en Montenegro.

Austria

Budapest, 26.—Falleció el ex-primer Ministro Banffy. El Gobierno ha presentado un proyecto al Parlamento sobre reforma del sistema militar el que se prevé que ocasionará acaloradas discusiones.

PARA CURAR UN REFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero el día de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

Corte Superior

PRIMERA SALA

Miércoles 10 de Mayo.

No hubo sustanciación que despachar.

—Los Ministros doctores Aguirre Jado y Maldonado, expidieron un Decreto de Sala en el juicio criminal que se sigue contra Luis Enrique Astudillo, por robo de alhajas, pidiéndose los autos en relación para sentencia y nombrándose con juez al doctor Alfredo R. Vera.

—Ante los mismos señores Ministros y Conjuez mencionados, se hizo el estudio en relación del juicio preinducido, y se resolvió aprobar la sentencia que ha venido en grado y que absuelve al procesado.

Jueves 11.

No hubo sustanciación que despachar.

—Los Ministros doctores Aguirre Jado y Maldonado, expidieron un Decreto de Sala en el juicio criminal que se sigue contra el autor del homicidio del señor José Rosendo Coello M., nombrando Conjuez al señor doctor Alfredo R. Vera.

—Se hizo el estudio en relación del juicio preinducido, ante los Ministros y Conjuez mencionados, y se resolvió, ordenándose que se devuelva el proceso al Juez "a quo" para que pronuncie el correspondiente auto, respecto á los sindicatos Basilio Moreira é Hilario Rosado, á quienes se les hizo extensivo el sumario y se les notificó con el auto cabeza de proceso.

Viernes 12.

El señor Ministro doctor Aguirre Jado, que subroga al de semana doctor Gómez Rendón, expidió cuatro decretos de sustanciación, en los juicios siguientes:

—En el ejecutivo que sigue E. Rohde y Ca., contra José Rodríguez, por sucos, ordenándose que se entregue el proceso á E. Rohde y Ca., por ocho días perentorios.

—En el juicio de prescripción que sigue Juan José Quinde, contra el Fisco, corriendo traslado al actor por el término legal.

—En el juicio de divorcio que sigue Margarita Murillo, contra Santiago Moreno, ordenándose que se tenga como parte al doctor Remulo E. Arzube Cordero, en virtud del poder acompañado.

—En el civil que sigue Juan Bautista Figueroa, contra Juan José Pérez, por entregas de sembríos de cacao, igual decreto que el anterior.

—Los Ministros doctores Aguirre Jado y Maldonado, expidieron dos Decretos de Sala, en los juicios siguientes:

—En el criminal contra José Vicente Romero, por falsificación y estafas.

—En el criminal contra Nicanor Guillermo Andrade, por rapto y violación, se nombró con juez al doctor don Alberto Hidalgo Gamarra.

—Se hizo el estudio en relación del juicio preinducido, ante los Ministros y con juez en él mencionados, y se resolvió, aprobándose el auto de sobreseimiento definitivo consultado.

—Se hizo también el estudio en relación del juicio criminal seguido contra José Vicente Romero, por falsificación y estafas, ante los Ministros y con juez ya expresados y se resolvió, aprobándose el auto de sobreseimiento provisional consultado.

Dr. Manuel C. San Miguel ABOGADO

De regreso de Ribamba, se encuentra á las órdenes de su clientela, en su antiguo estudio ubicado en la Avenida 4a. No. 321 antes Chile, Intersección Aguirre, 80 v. Guayaquil, Mayo 19 de 1911.

Ecos sociales

Viajeros.—Para Santa Rosa, ha partido el señor doctor don Luis D. Gonzaga.

—Próximamente llegará de Chile el señor don Luis Carbalho, que ha sido nombrado adjunto civil de la Legación de Chile en el Ecuador.

—De Washington han llegado los señores doctores Rafael M. Arizaga y Daniel Córdova Toral.

Enteros.—Se encuentra enferma la señorita Josefina Santistevan P.

—Indispuesta de su salud se halla

ENFERMEDADES NERVIOSAS
Curación Infallible
POR EL
Jarabe Henry Mure
Completo de los según lo demuestran 15 años de experiencia en los Hospitales de París. PARA TODAS LAS ENFERMEDADES NERVIOSAS
EPILEPSIA-HISTÉRICO IZVERTIGOS
HISTÉRIO-EPILEPSIA CRISIS NERVIOSAS
SALTO DE SAN VICENTE LAZARUS
MIGRAÑAS EN CEREBRO DESVAÑECIMIENTOS
Ceguera y la Mideia Espinal COMESTIONES Involuntarias
DOLOR DE CABEZA ENFERMEDADES DE LOS NERVIOS PERIFÉRICOS
ESPERANZOSA

Preparado en Francia en una casa de farmacia á la cabeza de la ciencia. Henry Mure, ex Post-Saint-Spaul (Francia).

la señora Francisca Pitarque de Vélez.

Onomásticos.—Con motivo de haber sido sus onomásticos, fueron ayer muy complacidos la señorita Luisa Jarrín y el señor don Felipe Huerta comandante de la compañía Sucre N° 19.

AGUA DE COLONIA \$ 2.60. LI-TRO, en la Perfumería de F. Pesantes, esquina Clemente Ballén y Pedro Carbo.—Teléfono Nacional número 1303.

AVISOS DEL DIA

Inscripción

Transcurrido el término legal se inscribirá la escritura de venta otorgada por la señora Josefa Salazar á favor de la señora Carmen Fiolmena Franco, de un solar y una cochava cubierta de zinc, en la calle Mendive, de esta ciudad, dentro de los siguientes linderos: por el Norte, la calle mencionada; por el Sur, terrenos de la señora Julia Salazar y por el Oeste, propiedades de la señora Juana Morales. Guayaquil, 27 de Mayo de 1911. J. J. Ramírez.—Abogado Público.

Del Puerto

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES
El "Quito" para Babahoyo, hoy á las 3 m.
El "Manuel Cambal" para Daule, hoy á las 2 p. m.
El vapor "Encanto" para Naranjal, hoy á las 10 y 1/2 de la noche.

BOGAS GENERAL

ALMAZARQUE
Hoy, Sábado 27—San Juan I. paun y Ranallo sr.

CORREOS

Hoy, sábado, salen:
Para Naranjal, Cañar, Azuay, Cuenca y Loja, Los Rios, Bolívar, Napo, Borbon, Quito, Intermedios.

Instrucción pública

Nos complacemos en felicitar á la señorita Rosaura Emelia Galazra, directora del colegio fiscal de niñas "Bolivar", por haber sido su colegio el que primero y ha comenzado á cumplir con la disposición que, sobre enseñanza de lavado, aplanchado, etc., etc., en los colegios de niñas, dictó la Dirección de Estudios de esta provincia.

Están dichas clases á cargo de la señorita Mercedes Monje, quien en la actualidad tiene como sus alumnas á las señoritas: Mercedes Luz y María Mercedes Herrera, Clara Luz Corral, Matilde Romo, Aurora Suárez, Flora García, Carmelina Farián, María Luisa Santos, Amanda García, Margarita Andrade, Emelia Navarrete, Teodomira Suárez Felicitia Vico, Teresita Chuqui, Luisa Franco, Rosa Amelia Mora, Juana Velasco, Josefina de Paz Isabel Franco, y Marina María Mora.

Club de Botes Libertador

Convócase á todos los miembros que componen este Club, á sesión para esta noche á las siete.

Festival

El domingo de la tarde, se efectuará en el saladero un festival, organizado por el Club de Aviación, cuyo producto está destinado al incremento de los fondos para la construcción de un polígono de tiro.

Entre los principales números del programa figuran las regatas que preparan las numerosas miembros de los clubs de botes "Libertador" y "Neptuno", cuyos presidentes han accedido á tan galante invitación hecha por dicha sociedad, para contribuir de esta manera á dar mayor esplendor á la fiesta, con cursos de bochas, de natación y tiro de flechón al vuelo, y cuyas bases serán hechas á conocer en el momento de la función.

Sangrienta ríñ

Por celos con una mujer, se disgustaron ayer Juan Morán y Ricardo Pifias, que amigablemente tomaban licor en la cantina de Doctores Carbajal, situada en la calle 6 de Marzo 13 ciudad.

Morán que estaba armado de una navaja de barba, usó en un corte en la cara á su adversario, fangando neto continuo.

El herido se asiste en el Hospital General y ha denunciado de lo acaecido ante el despacho del señor comisario de turno.

Policía

La comisaría de turno juzgó ayer 16 contravenciones por diferentes faltas.

—Se encuentra detenida la menor Adriana Salazar, quien estaba pró

